

Tod Klaus Töpfer

BN trauert um Naturschutzpreisträger

Töpfer hat 2017 den Naturschutzpreis des BN für seine Verdienste im Natur- und Umweltschutz verliehen bekommen – die höchste Auszeichnung des Verbandes. Insbesondere auf europäischer und internationaler Ebene hat sich der frühere Bundesumweltminister verdient gemacht.

„Klaus Töpfer war eine herausragende Persönlichkeit, sein Wirken geht weit über die Grenzen Deutschlands hinaus“, erklärt der BN-Vorsitzende **Richard Mergner**. So habe er sich nach der deutschen Wiedervereinigung als CDU-Minister nicht nur für den Erhalt des Grünen Bandes an der ehemaligen innerdeutschen Grenze eingesetzt. „Töpfer hat vor allem auch auf europäischer und internationaler Ebene gearbeitet. Zum Beispiel hat er die europäische Naturschutzrichtlinie Natura 2000 auf den Weg gebracht. Während seiner Tätigkeit bei den Vereinten Nationen hat Töpfer das Thema Umwelt in den Fokus gerückt. Unter anderem in seiner Funktion als Exekutivdirektor des UN-Umweltprogramms UNEP von 1998 bis 2006.“

Töpfer war nach der Reaktorkatastrophe in Tschernobyl zudem skeptisch gegenüber der Atomkraft eingestellt, wie Mergner betont: „Er hat maßgeblich dafür gesorgt, dass die ostdeutschen Atomkraftwerke nach 1990 stillgelegt wurden. In nachhaltigen Energieformen sah er schon früh eine große Chance, hier war er vielen seiner Parteifreunde weit voraus.“

„Der Tod von Klaus Töpfer ist ein großer Verlust für den gesamten Natur- und Umweltschutz in Deutschland und weltweit. Er war nicht nur Naturschutzpolitiker, sondern erkannte auch, wie wichtig gesellschaftliche Diskussionsprozesse und ein demokratisches Wertefundament insbesondere für den Naturschutz sind. Als ökologischer Vordenker war er auch der Wegbereiter für den ökologischen Landbau und den Bodenschutz in Deutschland“, erinnert sich **Hubert Weiger**, Ehrenvorsitzender des BN und BUND.

**Landesfachgeschäftsstelle
München**

Pettenkoferstr. 10a/I
80336 München
Tel. 089 / 54 82 98 63
Fax 089 / 54 82 98 18
fa@bund-naturschutz.de
www.bund-naturschutz.de

München,
11. Juni 2024
PM 075/24/LFGM
Tod Klaus Töpfer

Töpfer, von 1987 bis 1994 Bundesminister für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit in der Regierung Kohl, sei stets ein hochkompetenter Ansprechpartner für die Naturschützer gewesen, so Mergner abschließend.

Für Rückfragen:

Felix Hälbich

Pressesprecher, Referent für Medien und Kommunikation

Tel. 0 89 / 5 14 69 76 11; 01 71 / 3 37 54 59

E-Mail: felix.haelbich@bund-naturschutz.de

Hintergrundinformation BUND Naturschutz:

Der BN ist mit über 266.000 Mitgliedern und Förderer der größte Natur- und Umweltschutzverband Bayerns. Er setzt sich für unsere Heimat und eine gesunde Zukunft unserer Kinder ein – bayernweit und direkt vor Ort. Und das seit über 100 Jahren. Der BN ist darüber hinaus starker Partner im deutschen und weltweiten Naturschutz. Als starker und finanziell unabhängiger Verband ist der BN in der Lage, seine Umwelt- und Naturschutzpositionen in Gesellschaft und Politik umzusetzen.

**Landesfachgeschäftsstelle
München**

Pettenkoferstr. 10a/I
80336 München

Tel. 089 / 54 82 98 63

Fax 089 / 54 82 98 18

fa@bund-naturschutz.de

www.bund-naturschutz.de

München,

11. Juni 2024

PM 075/24/LFGM

Tod Klaus Töpfer